

BACHAR EL ASAD Presidente de Siria

“Hay 80 países que apoyan a los grupos terroristas en Siria”

DAVID ALANDETE, **Damasco**
La guerra de Siria vive un punto de inflexión. Los bombardeos rusos han permitido al Ejército de Bachar el Asad avanzar hasta la frontera con Turquía y recuperar grandes bastiones rebeldes. En Damasco, el presidente sirio recibe a EL PAÍS y admite que el apoyo tanto de Rusia como de Irán “ha sido esencial”. “Más de 80 países”, asegura, “apoyan a los terroristas”. Es especialmente crítico con Arabia

Saudí, Qatar y Turquía, a los que acusa de alentar el conflicto con la aspiración de expandir el islamismo en la zona. Este apoyo, insiste, dificulta cualquier firma de alto el fuego.

Su objetivo inmediato, si logra recuperar toda la provincia de Alepo y cierra las vías de paso y avituallamiento con Turquía, es perseguir al Estado Islámico en su autoproclamada capital, Raqqa. Y mirando al futuro, el presidente sirio habla de

“El respaldo de Rusia e Irán ha sido esencial para nuestro Ejército”

“Los refugiados pueden regresar sin que el Gobierno tome represalias”

crear un “Gobierno de concentración con todas las corrientes”, aceptando a aquellos opositores que no hayan tomado las armas o a aquellos que se hayan arrepentido.

A los casi cinco millones de refugiados que han huido del país desde que comenzó la guerra en 2011, El Asad les insta a volver, prometiendo que no habrá represalias. “Es su derecho retornar, siempre y cuando no sean terroristas”, asegura. PÁGINAS 2 A 4



El presidente sirio, Bachar el Asad, durante la entrevista ayer en Damasco. / PRESIDENCIA DEL GOBIERNO SIRIO

idea

Las caras del populismo

Una oleada de nuevos dirigentes y partidos sacude las democracias occidentales. Bajo distintos ropajes, comparten objetivos y estrategias. José Ignacio Torreblanca, Víctor Lapuente, Rubén Amón y Julian Baggini

L. FERLINGHETTI Poeta de la generación ‘beat’

“El anarquismo sería hoy igual de bello, pero inoperante” Iker Seisdedos

La desigualdad anida en Internet D. Innerarity



El PP del País Vasco protesta ante Rajoy por el descontrol de la corrupción

“Estamos hasta los cojones”, se queja el líder popular de Vizcaya

PEDRO GOROSPE, **Bilbao**
Mariano Rajoy escuchó ayer en Bilbao un inédito reproche público desde sus propias filas a cuenta de los escándalos de corrupción que envuelven al PP. En nombre de los afiliados vascos, Antón Damborenea, presidente de los populares vizcainos, exigió una mayor contundencia contra los implicados. “Estamos hasta los cojones viendo un día sí y otro también en la prensa a gente del PP pringada”, dijo Damborenea en un acto de las Nuevas Generaciones que clausuró Rajoy. “Te pido que el partido vaya a por ellos”, añadió. “No estamos en política para quedar bien, sino para defender lo que creemos”. PÁGINA 19

Cameron hará campaña a favor de la UE en el referéndum del 23 de junio

PABLO GUIMÓN, **Londres**
Al día siguiente de acordar un “estatus especial” en Europa, el primer ministro británico, David Cameron, confirmó ayer la fecha del 23 de junio para la celebración del histórico referéndum sobre la permanencia del país en la Unión. Se abre una campaña en la que el premier se empleará a fondo: “Creo que el país será más seguro, fuerte y próspero en una UE reformada”, declaró. Pero el mismo Gobierno escenifica la fractura que divide a Reino Unido. PÁGINAS 6 A 8

Halladas culpables las tres acusadas del asesinato de Isabel Carrasco

FERNANDO J. PÉREZ, **Madrid**
Montserrat González; su hija, Triana Martínez, y la policía local Raquel Gago fueron declaradas ayer culpables del asesinato a tiros de la presidenta de la Diputación de León, Isabel Carrasco, perpetrado en mayo de 2014. El jurado consideró probado por unanimidad que madre e hija prepararon el crimen. Y por mayoría estimó que Gago “aceptó formar parte del plan”. PÁGINA 20